



## DECLARACIÓN DE INTERÉS

### LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

#### DECLARA:

Declárase de interés legislativo el evento: "**Retomando Raíces**", que se llevará a cabo el 2 de noviembre del corriente año, para conmemorar los "**112 años de la fundación de Pedernal**", el cual tiene un valor profundo para la comunidad, pues no solo celebra el aniversario de la localidad, sino que también busca poner en valor su rica historia y fortalecer la identidad de sus habitantes.

**SALINAS**

#### FUNDAMENTOS

##### HONORABLE CÁMARA:

El evento "Retomando Raíces", que se celebrará el 2 de noviembre para conmemorar los 112 años de la localidad de Pedernal, es un reflejo del valor histórico y cultural de la región. Pedernal se formó inicialmente en torno a la estación de tren que llevaba su nombre, alrededor de la cual, hacia 1908, se estableció la colonia judía Santa Isabel, cuyos colonos provenían de la zona de Basavilbaso. En 1909 ya se había inaugurado una escuela en la localidad, lo que demuestra el rápido crecimiento de la comunidad. Hasta la década de 1940, tanto la estación como la colonia eran comúnmente conocidas

como "Pedermar", debido a las dificultades de pronunciación de los colonos judíos, nombre que también fue utilizado en el circuito electoral, hasta que fue oficialmente cambiado a Pedernal.

Pedernal, una pequeña localidad en el departamento de Concordia, Entre Ríos, tiene sus orígenes a comienzos del siglo XX, cuando la zona comenzó a poblarse a partir de la expansión agrícola y ganadera que caracterizó a esta región de la provincia.

La fundación oficial de Pedernal se remonta al 2 de noviembre de 1912, cuando fue establecido como un punto estratégico en una región mayormente dedicada a la actividad rural.

En sus primeros años, Pedernal fue testigo del esfuerzo de numerosas familias que llegaron a trabajar la tierra, dando vida a un entorno rural próspero y dinámico, apoyado principalmente en la agricultura y la ganadería. A lo largo de las décadas, la localidad ha sido un ejemplo de trabajo arduo y de comunidad unida, superando desafíos como las fluctuaciones económicas y las transformaciones en el campo.

A nivel social, Pedernal se distingue por su fuerte tejido comunitario, donde las familias han mantenido vivas sus tradiciones y costumbres.

Este sentido de pertenencia se ha transmitido de generación en generación, lo que ha permitido que Pedernal conserve su esencia como una localidad tranquila, pero profundamente comprometida con su historia y su gente.

A lo largo de los años, sus habitantes han trabajado en conjunto para preservar sus instituciones locales, como la escuela, la iglesia y los espacios recreativos, que siguen siendo puntos de encuentro fundamentales para la comunidad.

El evento "Retomando Raíces" busca precisamente destacar estos valores de unidad y pertenencia, invitando a los habitantes de Pedernal, así como a los vecinos de localidades cercanas, a reflexionar sobre la importancia de conocer y preservar su historia.

La celebración no solo rememora el pasado, sino que también mira hacia el futuro, proyectando una comunidad que, al fortalecer su identidad, se prepara para los desafíos que vendrán.

"Retomando Raíces" se plantea como una oportunidad para que las nuevas generaciones conozcan los orígenes de Pedernal, revalorizando el legado de los fundadores y de las primeras familias que construyeron el pueblo. A través de actividades culturales, recreativas y educativas, el evento fomentará el sentido de orgullo por la localidad y la importancia de conservar sus costumbres, fortaleciendo así el tejido social.

La declaración de interés legislativo de este evento resalta el papel crucial que desempeñan los festejos comunitarios en la consolidación de la memoria colectiva y la identidad local. En una provincia como Entre Ríos, con una vasta historia de desarrollo rural, pequeñas localidades como Pedernal representan una parte esencial de su patrimonio. Apoyar y reconocer estos eventos es vital para asegurar la continuidad de la historia y el legado cultural de estas comunidades.

Declarar de interés legislativo el evento "Retomando Raíces" significa apoyar el fortalecimiento de la historia y la cultura de Pedernal, un pueblo que ha sabido resistir el paso del tiempo, manteniendo sus tradiciones y valores.

Este evento se erige como un acto de homenaje a los pioneros, una reafirmación del orgullo local y una invitación a las nuevas generaciones a valorar y proyectar su historia hacia el futuro.

**GLADYS LILIANA SALINAS**

**PARTIDO CONSERVADOR POPULAR**